

INSTITUTO DE ESTUDIOS POLITICOS

El 10 de junio, don José Miguel Ruiz Morales, director general de Financiación Exterior, pronunció una conferencia en el Instituto de Estudio Políticos sobre el tema «El patrón oro—estado de la cuestión—». Ocuparon la presidencia del acto, junto al director del Instituto, profesor don Jesús Fueyo Alvarez, don Fernando Martín Sánchez Juliá y el subsecretario de Educación Nacional, señor Legaz Lacambra. En lugar destacado se hallaba don Alfonso de Borbón y Dampierre.

Empezó refiriéndose a la conferencia de Prensa del general De Gaulle de febrero último, que relacionó con la frase pronunciada por Jacques Rueff en 1961, «Occidente está esperando un estadista que le proporcione una moneda estable»; la posición francesa pretende que los Gobiernos conviertan en oro los dólares que conservan como reserva exterior. Examinó el funcionamiento del patrón oro puro antes de 1914 y el dispositivo de su famoso automatismo, las dislocaciones introducidas por la primera guerra mundial y el régimen del patrón-oro-divisas (*gold exchange standard*) derivado de la conferencia de Génova de 1922, según el cual las reservas internacionales de los Estados podían establecerse en oro o en moneda convertible en oro, consolidándose así como divisas clave el dólar y la libra esterlina.

«En el remolino de la gran depresión (1929-1946), tanto el patrón oro como el patrón divisas-oro, fueron desacreditados por las doctrinas de Schacht, durante el régimen nacional-socialista, y de Keynes. La conferencia de Bretton Woods en 1944 confirmó el patrón oro-divisas, que ha permitido a los Estados Unidos y al Reino Unido un margen de descubierto en sus liquidaciones exteriores, dando lugar de esta forma a amplios déficits en sus balanzas de pagos sin necesidad de tomar medidas inmediatas para corregirlos.» Los «stocks» de oro guardados por los Estados Unidos en el célebre Fort Knox descienden desde un máximo de 24.500 millones de dólares en 1949 hasta un nivel alrededor de 14.000 en la actualidad.

Analizó las estimaciones de la Central Intelligence Agency norteamericana sobre la producción y reservas de oro de la U. R. S. S., que siguen siendo una incógnita que pesa sobre el mundo internacional, y explicó el funcionamiento del *pool* del oro de Londres, surgido a partir de la crisis del metal básico en octubre de 1960, y constituido por el Banco de la Reserva Federal de Nueva York y el «grupo de Basilea» de Bancos de emisión europeos.

Relacionando el problema del oro con los intentos de reforma del sistema monetario internacional, expuso que en aras de una política de pleno empleo han sido respetadas las soberanías nacionales que pueden de esa forma manipular a su antojo el volumen monetario interior. La subsiguiente tendencia a la inflación y al desequilibrio en las balanzas, ha motivado la actual situación, especialmente bajo la presión de

los bajos tipos de interés imperantes en los Estados Unidos. De ahí las llamadas a la disciplina y a la vigilancia multilateral, especialmente por el ministro de Hacienda francés M. Giscard d'Estaing, en las «cuatro reglas áureas» que expuso recientemente en la Facultad de Derecho de París, así como su propuesta de «unidad de reserva colectiva» que venga a sustituir a las divisas de reserva emitidas unilateralmente por los Estados Unidos y el Reino Unido. Es hecho indiscutible que el oro—«el incorruptible»—viene a ser moneda de última instancia; de ahí que muchas de las propuestas de reforma tiendan a sanear el sistema del *gold exchange standard* de las graves intoxicaciones producidas por los diversos arbitrios adoptados en los tres últimos años (*swaps, rallonges*) para no llevar a efecto la convertibilidad en oro de las divisas clave.

La campaña actual en favor del patrón oro—dijo el señor Ruiz Morales—es una reacción pendular contra las críticas de Keynes hace treinta años, que, ridiculizando un supuesto automatismo, lo calificaba de «reliquia bárbara» que producía una deflación en la economía mundial. Hizo hincapié en que si la función de banqueros internacionales que han venido realizando los países emisores de monedas de reserva ofrece para éstos grandes ventajas, no deja también de gravarlas con pesadas responsabilidades. Merecen destacarse los esfuerzos desplegados por el Gobierno de Washington para eliminar el déficit en la balanza de pagos y la campaña suasoria lanzada por el presidente Johnson cerca de los banqueros y empresarios de su país para contener la salida de dólares; según el ex canciller del «Exchequer Maudling», este viraje podría incluso conducirnos a la reaparición de la escasez de dicha moneda clave, que constituyó la pesadilla de los años del Plan Marshall.

El orador terminó señalando que por sus actuales reservas exteriores España figura en el llamado «Grupo de los Diez», integrado por los grandes Estados financieros del mundo, y los restantes países, que en número de más de un centenar realizaron hace un año con aquéllos la famosa confrontación de la Conferencia mundial de Comercio y Desarrollo en Ginebra. Una vez más el destino puede conferir a España un papel de gozne entre dos mundos. El problema del oro—y especialmente de su precio, estabilizado desde 1934 a 35 dólares la onza—, a pesar de su indudable contenido técnico, se ha convertido en tema político de primera fuerza, que habrá de ser resuelto en un próximo futuro por hombres de Estado.

En el Instituto de Estudios Políticos, se inauguraron las III Jornadas de Estudios Políticos y Formación de Cuadros, que duraron hasta el día 26.

Han asistido a esta tercera versión de las Jornadas universitarios y miembros de los Seminarios y Centros de Estudios Políticos existentes en las diversas provincias y que están conectados, orientados y dirigidos por el Instituto de Estudios Políticos. Ha sido parte esencial de las Jornadas un curso monográfico desarrollado por el profesor Fuyo Alvarez, en el que se trató el tema de «Crítica de la religión y el papel del ateísmo en la ideología marxista». La consideración y el análisis en profundidad de este problema constituyó una aportación altamente positiva para el conocimiento de los supuestos básicos desde los que han de ser juzgados determinados fenómenos y hechos de indudable actualidad.

El curso monográfico abarca cuatro sesiones en las que se estudiaron la Genealogía de la crítica marxista de la religión, Posiciones y alcance de la crítica marxista, «Alienación» humana y «Ateísmo positivo» y Dialéctica del diálogo.

El curso cuenta también con una serie de ponencias sobre «Centros de Estudios Políticos», «Servicios de Documentación», «Jornadas: finalidad, organización, selección de participantes e intervención de los corresponsales» y «Boletín: función, contenido, orientación y colaboración».

ACTIVIDADES

En el salón de actos del Instituto de Estudios Políticos se celebró el 21 de junio el acto inaugural de las III Jornadas de Estudios Políticos y Formación de Cuadros, en las que participan un centenar de postgraduados universitarios procedentes de todas las provincias españolas. Junto al director del Instituto, profesor don Jesús Fueyo Alvarez, ocuparon la presidencia el secretario general de la Organización Sindical, don Pedro Lamata; el secretario técnico de la Secretaría General del Movimiento, don Luis Gómez de Aranda, y el delegado nacional de Organizaciones, don Alberto Fernández Galar.

Pronunció la lección inaugural el director del Instituto de Estudios Políticos, profesor don Jesús Fueyo Alvarez, quien, tras hacer una alusión a la labor desarrollada en anteriores Jornadas, en las que se estableció contacto y colaboración con más de tres mil jóvenes postgraduados, manifestó la necesidad de actualizar la crítica de la revolución marxista.

«Esta crítica—cuya necesidad se presenta imperiosa y urgente—debe ser actual, sistemática y positiva. Actual—dijo Fueyo—por cuanto la revolución marxista, lejos de ser un fenómeno históricamente fijado, se ha revelado, en la teoría y en la práctica, como un proceso de metamorfosis continua, como una corriente subversiva de fondo que resuelve todas las transformaciones de la realidad humana y social en proyecto revolucionario continuado. Por esta razón, la crítica doctrinal tiene que ajustarse a la internacionalidad del momento, pues de otro modo queda neutralizada como propaganda regresiva.»

Señaló después don Jesús Fueyo que la dialéctica continua del comunismo atrofia todos los reflejos críticos de la mentalidad del hombre medio. «Hoy asistimos a la más peligrosa y ambiciosa de estas revoluciones del pensamiento. Asistimos, estupefactos, a la mixtificación dialéctica del movimiento de apertura de la iglesia a las realidades del mundo moderno y del diálogo en el plano espiritual de la conciencia, en un proceso subversivo de «comunicación de estructuras», de «desacralización» del sentimiento religioso y, en último término, de «colaboración limitada de la religión a la edificación de la sociedad socialista», o lisa y llanamente, a la reducción «instrumental» de las formas de vida cristiana al comunismo. Con esto—siguió Fueyo—se llega a un límite que exige una clarificación depurada y metódica de las posiciones si hemos de evitar la disolución de toda vigencia sobrenatural en la promiscuidad de las ideologías, promiscuidad que responde a una intencionalidad subversiva manifiesta.»

Abogó después el profesor Fueyo por una sistemática en la actualización de la crítica del marxismo, que «tiene que abarcar todos los elementos del complejo revolucionario de signo marxista y las diferentes vías—a veces contradictorias y polémicas—para la realización de la sociedad comunista.» «Es menester tener a la vista siempre a la estructura real del sistema comunista como «organización técnica de la revolución» y proceder, en todo momento, a la valoración estratégica y táctica de toda toma de posición, incluso de aquellas—y por razones de actualidad sobre todo éstas—que inciden en los aspectos religiosos y culturales de la crisis contemporánea.»

«El diálogo académico con la ideología organizada, a la búsqueda de mediaciones, compromisos y síntesis, desconoce por principio lo que ha sido la revolución comunista, y lo que es peor, desconoce lo que es y tiene que ser desde ahora: una revolución de minorías, oligárquica, para la dirección tecnológica de la sociedad de masas bajo la disciplina mental impuesta por el aparato organizado de poder. La metamorfosis del comunismo no se encamina hacia una síntesis de democracia y de socialismo, sino más bien hacia una radicalización totalitaria de fascismo y de marxismo.»

Afirmó Fueyo igualmente que la puesta al día de la crítica tiene que suministrar las bases para actualizar la doctrina positiva. «El nihilismo activista o quietista es el

opio de las minorías, y está agotando o subvirtiendo toda capacidad educadora. La crítica del proceso revolucionario tiene que culminar en la afirmación de una moral positiva, con vigencias actuales, del hombre y de las comunidades humanas.»

«España ha entrado, para bien o para mal, en la gran encrucijada en que se decide la suerte de la civilización contemporánea. Lo que busca ahora la subversión comunista es el desarme moral, el proselitismo de minorías y la excitación de las tensiones producto del desarrollo. España—siguió Fueyo—no es un afluente secundario del curso mundial; antes al contrario, es, y lo es hoy más que nunca, una plataforma estratégica. Basta pensar lo que supondría como base de lanzamiento de ideas y de cuadros en manos comunistas, respecto de la dinámica revolucionaria abierta en Hispanoamérica y en Africa del Norte, y como cerco europeo, para comprender el deber y las posibilidades de España en esta hora.»

Terminó diciendo el profesor Fueyo que «toda solución que haga abstracción de este reto capital y se contraiga a fórmulas de gerencia y a planteamiento de mercado que luego chocan con la política que no se ha querido ver, es limitada y puede, a la larga, llegar incluso a ser disolvente. Hay que poner en forma política al español de nuestros días. En la situación española no cabe excluir la posibilidad de que la evolución liberal tienda a resolverse dialécticamente en soluciones de la más grave proclividad revolucionaria.»

El 23 de junio, el profesor Fueyo pronunció la segunda conferencia—«Posiciones y alcance de la crítica marxista»—de su curso monográfico «La crítica de la religión y el papel del ateísmo en la ideología marxista».

El 24 de junio, don Higinio París Eguilaz, secretario general del Consejo de Economía, pronunció en el Instituto de Estudios Políticos una conferencia sobre el tema «Fundamentos doctrinales del desarrollo económico». La conferencia formaba parte del ciclo organizado con ocasión de las III Jornadas de Estudios Políticos y Formación de Cuadros.

Hizo la presentación del conferenciante el director de las Jornadas, quien después de destacar la personalidad del señor París como economista, recordó que la planificación es hoy un método ideológicamente neutral en el sentido de que tanto en el mundo occidental como en el comunista se planifica.

Inició seguidamente su disertación el señor París Eguilaz. Analizó primeramente las causas del desarrollo, que clasificó en tres grupos: la técnica, sin la cual el desarrollo no es posible; la voluntad de creación, que es una idea absolutamente occidental, y, finalmente, las instituciones, pues de nada serviría la existencia de la técnica y de la voluntad de creación, sin la existencia de determinadas instituciones.

Se refirió posteriormente el conferenciante a la existencia en el seno de toda sociedad de dos géneros de fuerzas: unas creadoras y otras agresivas, de cuyo predominio depende la vigencia de una u otra tendencia en la sociedad y en el Estado. Pasó seguidamente al análisis de la finalidad del desarrollo y de los mecanismos del mismo. Destacó que mientras uno de los mecanismos se dirige a superar las etapas de presión, en las que existe un fuerte volumen de mano de obra y recursos ociosos, el otro se produce en cuanto se alcanza un nivel de empleo constante y con posibilidades escasas de aumentarlo, caso en el que se ha de elevar la productividad del sistema por persona empleada, planteando así problemas mucho más complejos.

Estudió después el señor París Eguilaz las vías de desarrollo y su financiación y analizó los diversos métodos y principios que pueden ser adoptados como base de una

ACTIVIDADES

política financiera y elevación de la demanda efectiva total en una política de desarrollo. Finalmente, señaló la influencia del ahorro, la estructura de la formación de capital y pasó revista a las contradicciones del desarrollo en la práctica. «En la promoción del desarrollo—dijo—es necesario adaptar continuamente las medidas de política económica a los cambios que se van provocando en cada etapa e igualmente las magnitudes previstas y los gastos que se han de realizar en cada período.»

El profesor Jesús Fueyo, que explica un curso monográfico sobre «La crítica de la religión y el papel del ateísmo en la ideología marxista», desarrolló su tercera conferencia sobre «Alienación humana y ateísmo positivo».

El 25 de junio, don Hernando Herrero Tejedor, vicesecretario general del Movimiento, presidió en el Instituto de Estudios Políticos la clausura de las III Jornadas de Estudios Políticos y Formación de Cuadros. Acompañaron en la presidencia al señor Herrero Tejedor el director del Instituto y de las Jornadas, don Jesús Fueyo Alvarez; el delegado nacional de Organizaciones, don Alberto Fernández Galar; el delegado nacional de Provincias, don José Luis Taboada, y el secretario general del Instituto de Estudios Políticos, don Valentín Gutiérrez Durán.

Abrió la sesión el profesor Fueyo, quien hizo un resumen de la labor desarrollada en estas III Jornadas, cuyas valiosas conclusiones elaboradas serán estudiadas minuciosamente. Se refirió luego a la madurez de las Jornadas, que como en anteriores ocasiones han hecho posible el encuentro de una serie de hombres con un repertorio de problemas y preocupaciones políticas y al mismo tiempo con unos métodos que se han evidenciado valiosos para su puesta en forma política. El contenido principal de estas Jornadas ha sido el estudio del encuentro entre el cristianismo y el marxismo, planteado desde la filosofía juvenil de Marx.

«Estas Jornadas—dijo posteriormente—han tenido la ventaja de exponer la preocupación y deficiencias que en cada provincia encuentran los participantes en cuanto a la elaboración y difusión doctrinal. Una vez planteada la cuestión, se contempla su solución desde la creación de Centros de Estudio a escala provincial, en los que los correspondientes del Instituto, que son más de tres mil en toda España, puedan realizar tareas semejantes a las que se encauzan en estas Jornadas.»

Destacó seguidamente la valiosa contribución que han supuesto a las Jornadas las dos conferencias, ricas en ideas y conceptos, pronunciadas, respectivamente, por don Dionisio Martín y don Higinio París Eguilaz, quienes con estilo nuevo han sostenido tesis de gran valor para las perspectivas políticas de la España actual y que ellos mismos han ilustrado a lo largo de los coloquios.

Agradeció, finalmente, don Jesús Fueyo, la colaboración prestada por las Delegaciones Nacionales que han contribuido a que en las Jornadas participen el selecto grupo de asistentes.

Seguidamente se procedió a la entrega de diplomas a los jornalistas, terminada la cual, el vicesecretario general del Movimiento, don Fernando Herrero Tejedor, hizo uso de la palabra para desarrollar la lección de clausura.

Destacó la importancia que tenía esta experiencia de formación de cuadros, en cuanto proveía a sus participantes de un especial sentido para enfocar los problemas políticos, porque aun cuando la política sea en gran parte intuición y vocación, es necesario también plantearse con exigencia los problemas de la Formación Política, enseñando a los políticos a contrastar los principios fundamentales y a ir trasladando los principios generales a los problemas concretos, dado que la doctrina es siempre la misma, pero el tiempo le hace experimentar un cambio inevitable.

ACTIVIDADES

Analizó posteriormente las razones del Instituto y la Secretaría General del Movimiento, para *congratularse de estas Jornadas que terminaban*, y el carácter complejo de la función política, que hace necesaria una especial dedicación y un conocimiento de valores y factores que afectan a multitud de realidades.

Apuntó a continuación el hecho de que la existencia del tecnócrata en la política y la realización de funciones políticas con los tecnócratas, no era sino un defecto de los políticos, incapaces de dominar y conocer el repertorio de problemas conexos con la política, de enorme complejidad y de insubrayable conocimiento.

Seguidamente destacó cómo el verdadero político es el que prevé la necesidad de adelantarse al tiempo y preparar los acontecimientos, dominando mediante un examen metódico y profundo los complejos sectores que ordenan la actividad política y destacando que el político necesita una técnica para adecuar los medios desde las realidades en que actúa con posibilidad de realizar los objetivos a que tiende.

Más adelante señaló cómo la política no puede actuarse en un sistema de aislamiento, sino que, por el contrario, es necesario conocer las realidades concurrentes a nuestro proceso político y, en este sentido, uno de estos sectores es conocer la realidad del comunismo actual, a la que dedicó una inteligente exposición, destacando los perfiles engañosos, desconcertantes y desorientadores del comunismo.

Apuntó cuáles son las exigencias necesarias para plantear los problemas dentro de una política de concurrencia y, al mismo tiempo, destacó cómo al político le es indispensable no solamente conocer, sino también sintetizar y marcar el camino que la vida pública tiene que seguir.

Por último, expresó que cada vez se hace más necesario una búsqueda de valores humanos, que facilite el paso de una política intuitiva a una técnica política, proceso que siempre es el comienzo de un planteamiento de fondo, que necesita utilidad y perseverancia, pero que el político, además de técnicas y métodos, tiene indispensablemente que poseer unas cualidades innatas, entre las que cuentan la intuición, la vocación y la dedicación al servicio de los demás.

REUNION DE LA O. F. I. N. E. S.

El 15 de junio se iniciaron en Madrid las sesiones de la reunión plenaria del Consejo directivo de la Oficina Internacional de Información y Observación del Español (O. F. I. N. E. S.), con asistencia de relevantes figuras del mundo lingüístico español, tanto de España y el resto de Europa como de América.

Las dos primeras reuniones de las tres programadas estuvieron limitadas a los miembros del Consejo y la ordenación técnica del trabajo de la Oficina, y se celebraron en la sala de Juntas del Instituto de Cultura Hispánica, a las diez de la mañana y a las cinco de la tarde, respectivamente. En el orden del día señalado fueron tratados diversos puntos. En la primera sesión, los referentes a la ampliación de los miembros activos del Consejo, acuerdo con la Comisión Permanente de las Academias de la Lengua, plan de trabajo y secciones delegadas de O. F. I. N. E. S. Por la tarde se estudiaron los temas del español en las grandes ciudades, creación de la Escuela de Investigación Lingüística Hispánica y campaña de difusión y defensa del español.

Estas sesiones estuvieron presididas por don J. Manuel Rivas Sacconi, presidente de la O. F. I. N. E. S., actuando como secretario el señor Criado de Val, secretario general del Consejo directivo de la O. F. I. N. E. S. En la mesa tomaron asiento los profesores Dámaso Alonso, Gili Gaya, Balbín, Lindley Cintra, Alfonso, Alvar, Emilio Lorenzo,

ACTIVIDADES

Flórez, Bustos, Isaza, Toscano, Muñoz Cortés, Lope Blanch, Yndurain, Quilis, Zamora, Badía, Lapesa, Coseriu, Pottier, Alvarez Romero e Ibáñez.

En estas sesiones reseñadas varios participantes intervinieron en la discusión de los temas presentados. Destacamos de manera especial los referentes al acuerdo de colaboración con la Academia de la Lengua y la Real Academia Española. El resumen del convenio establece una colaboración entre la Comisión Permanente de la Oficina para el trabajo concreto de recoger y estudiar los neologismos en el español actual, sin perjuicio de que cada uno de estos organismos mantenga su independencia en todas sus demás actividades. En todo caso, corresponderá únicamente a las Academias o a su Comisión Permanente decidir acerca de la vigencia y legitimidad en el uso lingüístico. Asimismo será misión de la Oficina recoger y ordenar aquellos materiales que concretamente se le encarguen y a los que, a juicio de la Oficina, merezcan ser considerados por la Comisión Permanente.

La Oficina Internacional de Información y Observación del Español divulgará inmediatamente y habitualmente las resoluciones de la Real Academia Española a través de su revista «Español actual», en la que se incluirá una sección especial dedicada a dar noticias de dichas resoluciones.

También buscará los procedimientos de hacerlas llegar a periódicos y revistas programas de prensa, radio y televisión, sin perjuicio de que las Academias las publiquen en la forma que estimen conveniente. Para iniciar cuanto antes la colaboración entre los dos organismos, con objeto de crear un «servicio de urgencia» en defensa de la unidad de la lengua española, para evitar la diversificación del léxico actual, especialmente en los aspectos científicos, técnico y deportivo, la Comisión Permanente propone desde ahora a la O. F. I. N. E. S. que se reúna, del modo más exhaustivo y riguroso posible, el léxico usado en la aviación, automovilismo y la explotación de yacimientos petrolíferos tanto en España como en los países hispanoamericanos.

En cuanto al trabajo sobre «El español en las grandes ciudades hispánicas», cuya coordinación y edición correrá por cuenta de la O. F. I. N. E. S., será realizado en las ciudades y por los organismos siguientes: En Madrid, por el Instituto «Miguel de Cervantes» y Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Barcelona: equipo dirigido por don Antonio Badía. Buenos Aires: Fundación «Pedro de Mendoza»-Instituto de Filología de la Universidad. Méjico: equipo dirigido por el profesor Lope Blanch. Bogotá: Instituto «Caro Cuervo», y en Quito, el equipo dirigido por el profesor Toscano.

A estas capitales podrán añadirse en su día varias de España y América, y se establecerán también normas de trabajo coordinadas para un estudio similar en ciudades portuguesas y brasileñas con el Centro de Documentação de Lingua Portuguesa Contemporânea.

Los reunidos participarán en el informe sobre una extensa campaña de difusión y defensa de la lengua española a través de programas de prensa, radio y televisión en España y América.

Existen también dos proyectos, y así fué informada la Mesa: uno de creación de la Escuela de Investigación Lingüística, dependiente de O. F. I. N. E. S., cuya finalidad es preparar investigadores españoles e hispanoamericanos para el estudio de la lengua española en cualquiera de sus áreas, y otro de creación de una Biblioteca Lingüística Hispánica.

XIV REUNION INTERNACIONAL DEL C. E. D. I.

El 20 de julio, en Santiago de Compostela, comenzó la XIV Reunión Internacional del Centro Europeo de Documentación e Información (C. E. D. I.). Junto con los miembros del C. E. D. I. toman parte en este curso 200 jóvenes de diversos países europeos, además de un grupo de jóvenes iberoamericanos.

El tema general, «¿Cómo quieren los jóvenes que sea la Europa del mañana?», lo desarrollan jóvenes ponentes de Alemania, Austria, Bélgica, España, Francia, Gran Bretaña, Finlandia, Portugal y Suecia. Las jornadas del Congreso se celebran en el auditorio del Hostal de los Reyes Católicos.

Habló en primer lugar el vicepresidente internacional del C. E. D. I. y presidente de la sección española, señor Martín Artajo, quien subrayó las dos novedades que presenta esta XIV Reunión Internacional del C. E. D. I.: el lugar donde se celebra, Santiago de Compostela, y los protagonistas de esta Asamblea, jóvenes de toda Europa. Dijo que Santiago de Compostela representa la reintegración de Europa a sus raíces auténticas. «En este Congreso—manifestó—se quiere dar la palabra a los jóvenes, especialmente para escucharles y saber qué es lo que se puede hacer hasta que ellos lleguen a relevar a quienes les han precedido.» Terminó diciendo que España tiene en esta empresa una misión específica: servir de enlace entre los demás continentes. «La unidad de Europa—finalizó—debe ser el fermento de la reunión del género humano.»

A continuación hizo uso de la palabra el conde de Noé, miembro del Comité de la dirección del C. E. D. I. y consejero del Ministerio francés de Asuntos Exteriores, quien dirigiéndose a los jóvenes presentes dijo que daban un magnífico ejemplo acudiendo a Santiago en su empeño de continuar la obra europeísta de los miembros del C. E. D. I. Europa se está haciendo. La cristiandad estará siempre viva. Manifestó su gratitud a España por haber reunido a los presentes en esta Asamblea por medio del C. E. D. I., y terminó diciendo que este Congreso se preocupará de una Europa que ha de ser la de sus tradiciones y la del porvenir de los jóvenes de hoy.

Luego habló el señor Robles Piquer, director general de Información, para expresar en nombre del ministro de Información y Turismo su esperanza de que este Congreso producirá los resultados que de él cabe legítimamente esperar.

A continuación hizo uso de la palabra el alcalde de Santiago, señor López Carballo, quien saludó a todos los congresistas y les dió la bienvenida.

Lo siguió en el uso de la palabra el secretario general del C. E. D. I., barón Von Garpp, que hizo una introducción a los temas del Congreso, y tras manifestar su agradecimiento a España y al C. E. D. I. español, que han hecho posible la realización de este Congreso, a la prestada por el Ministerio de Información y Turismo y a la Organización Juvenil Española, y a la hospitalidad de Santiago y a su alcalde, dijo que las condiciones para formar a Europa deben brotar de la conciencia de los pueblos. Dijo también que la Ruta Jacobea y la reunión en Santiago de este Congreso tienen dos finalidades: ofrecerle a los jóvenes la posibilidad de explicar sus ideas y conceptos sobre Europa y establecer contacto entre las jóvenes generaciones de muchos países europeos. Iniciar y continuar las relaciones humanas en un ambiente amistoso.

Y finalmente cerró el acto el cardenal Quiroga Palacios, arzobispo de Santiago, quien manifestó que Cristo ama a estos jóvenes congresistas, por jóvenes y por sus deseos de una Europa mejor. Añadió que la Iglesia está con su juventud europea que se preocupa de los problemas del mañana.

A continuación comenzó la sesión de trabajo.

ACTIVIDADES

El día 22, el C.E.D.I. eligió presidente internacional para el año 1965-66 al ex ministro inglés sir John Rodgers, que sucede en el cargo al ex ministro alemán von Merkatz, el cual ha sido elegido vicepresidente internacional, y fueron confirmados en los cargos de vicepresidentes internacionales el ex ministro español señor Martín Artajo y el ex ministro francés señor Michelet.

En la sesión de la mañana, bajo la presidencia del señor Rodgers, continuó la discusión de las ponencias con algunas intervenciones acerca del tema general del Congreso. Los puntos sobre los que han versado estas intervenciones se han referido a las siguientes cuestiones: La base ideológica de la Europa unida, la formación de la conciencia europea, las forma políticas de la Europa del futuro, las funciones de la Europa unida y el «modus operandi». En torno a estos temas intervinieron diversos congresistas.

Al mediodía se celebró la peregrinación al sepulcro del Apóstol. Al frente del cortejo figuraba el archiduque Otto de Habsburgo, presidente de honor de C.E.D.I., acompañado de tres jóvenes delegados, uno de ellos búlgaro ortodoxo, otro inglés protestante y un portugués católico. A continuación seguían las autoridades y congresistas.

Presentó la ofrenda al Apóstol el archiduque Otto, que leyó la siguiente invocación: «Santiago, Apóstol de Cristo, primer campeón de la Europa cristiana, aquí están reunidos a tus pies los representantes de la juventud de Europa, de toda Europa, de la Europa del Este, del Centro y del Oeste, del continente y de las islas y de sus prolongaciones de ultramar y de sus tierras africanas. Esta juventud quiere seguir siendo fiel a su tradición cristiana. A la sombra de vuestro templo, indisolublemente unidos a todo lo que es grande y noble de nuestro pasado, los jóvenes han trabajado para definir esta Europa que queremos que sea una y fuerte, fiel a sus valores espirituales y a su vocación secular.

En este tiempo en que a la amenaza exterior, siempre presente, se unen los egoísmos, el cinismo y la visión miope para hacer peligrar la obra de reconstrucción, esta juventud ha querido testimoniar que quienes tendrán un día entre sus manos la dirección del continente y de las naciones que lo integran, no están dispuestos a abdicar ni a dimitir.

Esta juventud está, por el contrario, decidida a no descorazonarse y a trabajar sin descanso hasta que este continente europeo, que es nuestra Patria, nuestra herencia y nuestro empeño, se una de nuevo para reanudar su misión tradicional de tierra solar de la juventud y de la libertad verdadera incluso en esta edad nuclear. Para esta obra que la juventud considera como una misión sagrada, te pedimos todos, tanto los jóvenes como los veteranos, a ti, Gran Santo de Occidente, tu intervención ante nuestro Señor, a fin de que reciba nuestro esfuerzo y nuestra voluntad, que queremos a su servicio como hicieron en otro tiempo nuestros antepasados.»

Contestó al oferente el obispo auxiliar de Santiago, monseñor Novoa Fuentes, el cual dijo que los jóvenes representaban la esperanza del porvenir y ensalzó el significado de Santiago como aglutinante de Europa en la Edad Media, subrayando que los ideales que persigue el Congreso del C.E.D.I. armonizan con la consigna del Papa al Año Jacobeo en el sentido de que a los peregrinos a Compostela les animan sentimientos de fraternidad y convivencia entre todos los hombres.



DOCUMENTACION INTERNACIONAL

